



## 【自主 敬愛 勇健】 ～生徒が自信をもって生き生きと活動する学校～

### ＜PTA親子作業＞ ～「いつもきれいで美しい北中」をこれからも目指していきます～

8月24日(土)の朝は、天候に恵まれ、予定通りに「PTA親子作業」を行うことができました。毎年、この時期に行っている環境整備作業ですが、今年は昨年よりも短時間で能率よく作業を終えることができました。今年は例年になく猛暑が続いておりますので、職員にも保護者の皆様にも、気温が上がる前に何とか終了させてしまいたいという気持ちがあったからこそ、作業が速く進んだのではないかと思います。1年生の保護者の皆様、早朝からお集まりいただき、また、きれいに学校環境を整えていただき、誠にありがとうございました。1年生の皆さんも一生懸命に取り組んでくれてありがとうございました。

本校では清掃活動を生徒の成長につながる大切な教育活動とし、日々、師弟同行で取り組んでいます。これからも誰もがまた来たくなる「いつでもきれいで美しい北中」を目指して活動していきたいと思っております。

※私は毎週1回、自宅の庭の整備(草刈りや草取り)を行っています。昨年の夏よりも増して、今年の夏は草が伸びるのが速く、整備作業に時間がかかってしまっています。昨年は作業の途中で具合が悪くなってしまったので、今年は炎天下を避け、時間帯をずらし、細心の注意を払いながら作業をしていたのですが、やはり同じ症状(頭痛、だるさ、吐き気)が出てしまいました。熱中症の症状だと思いますが、加齢のせいなのか、どこか体の具合がよくないのではないかと心配しています。PTA親子作業の時は、特に症状が出なかったのが、よかったと思っています。「夏場の作業は早朝に限る」を、これからの教訓にします。

### ＜夏休み中の職員研修の様子から＞ ～防犯意識を高める職員研修を行いました～

教職員である私たちは、2学期からさらに質の高い教育活動を展開できるように、夏休みを利用して、授業の研究をしたり、研修を行ったりしています。本校では多くの分野の研修を行ってきていますが、今年度は警察署の方からお勧めいただき、「防犯研修」(不審者への対応)を職員研修として行いました。私にとっては、十数年ぶりの研修となり、新たに学んだことが多くありました。



平成13年に、ある小学校で不審者による事件が発生し、多くの被害者が出てしまいました。その事件以来、全国の学校では、不審者への対応マニュアルを作成し、時間をとって不審者の侵入を防いだり撃退したりする訓練を定期的に行うようになりました。私は何度も不審者役の警察官に対応する訓練を行い、その都度、不十分な点を注意されたことを覚えています。しかしながら、時が経つにつれて、そのような訓練は学校ではあまり行われなくなってしまったことは事実であると思っております。

自然災害もそうですが、不審者による事件も、いつ起きるか予測はできません。「学校を守り、生徒を危険な目に遭わせない」ことは、私たちの役目でもあります。この研修を通して、防犯意識を常にもって生活していく大切さを改めて学ぶことができました。